

BAB III

METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif perhatiannya lebih banyak ditujukan pada pembentukan teori substantif sebagai konsep-konsep yang timbul dari data empiris. Menurut Bogdan dan Tylor Penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Sedangkan menurut Kirk dan Miller, penelitian kualitatif adalah tradisi tertentu dalam ilmu pengetahuan sosial secara fundamental bergantung pada pengamatan terhadap manusia dalam kawasannya sendiri dan berhubungan dengan orang tersebut dalam bahasanya dan peristiwanya. Penelitian kualitatif bersifat *generating theory* bukan *hypothesis-testing* sehingga teori yang dihasilkan berupa teori substantif. (Zuriah, 2006: 83-92).

A. Jenis penelitian

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian pustaka (*library research*), yaitu penelitian yang objek utamanya adalah bahan-bahan pustaka meliputi sumber primer, sekunder dan pendukung. Oleh karena itu bahan penelitian akan diperoleh dari penelusuran kepustakaan. (Kaelan, 2010: 145)

B. Sumber Penelitian

1. Data primer

Buku utama yang digunakan dalam penelitian ini adalah beberapa kitab karya Imam Al-Ghazali, seperti *Ihya Ulumiddin*, *Ayyuhal Walad*, *Mi'yar al-'Ilm* dan *Majmū'ah Rasā'il al-Imām al-Ghazālī*.

2. Data Sekunder

Sumber sekunder dalam penelitian ini berupa buku-buku atau karya ilmiah lain yang di dalamnya terdapat bahasan tentang humanisme dan karya yang memuat pendapat Imam Al-Ghazali yang berkenaan dengan pendidikan, seperti *Filsafat Pendidikan* karya Zuhairini dkk, yang diterbitkan oleh Bumi Aksara, buku *Filsafat Pendidikan Islam* karya Abuddin Nata, *Islam dan Humanisme* karya Hasan Hanafi dkk, dan lain sebagainya yang membahas tema terkait dengan penelitian tersebut.

3. Data Tersier

Sumber tersier dalam penelitian ini berupa buku-buku dan beberapa aplikasi yang digunakan sebagai pendukung. Seperti kamus Al-Munawwir, aplikasi KBBI offline, Maktabah Syamilah dan al-Qur'an terjemah

4. Teknik Pengumpula data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan dokumentasi, artinya cara yang ditempuh adalah dengan menghimpun data-data yang berasal dari catatan, transkrip, buku, artikel, jurnal, majalah, serta Sumber lain yang berkaitan dengan tema penelitian ini (Arikunto, 2010: 274)

5. Analisis data

Analisis ini menggunakan analisis isi (*content analysis*), merupakan teknik analisis data yang ditujukan untuk menghimpun dan menganalisis dokumen-dokumen resmi ataupun buku-buku teks, baik yang bersifat teoritis maupun empiris. Kegiatan analisis ditujukan untuk mengetahui makna, kedudukan dan hubungan antara berbagai konsep, kebijakan, kegiatan dan peristiwa yang terjadi untuk selanjutnya mengetahui mafaat, hasil atau dampak dari hal-hal tersebut (Sukmadinata, 2012: 80-81).